

Las reacciones ocurrieron luego de la solicitud de ampliar plazo de respuestas a Informe Consolidado de Aclaraciones

HNH critica exigencias del Servicio de Evaluación Ambiental

Luego de las más de 900 observaciones recibidas por el Servicio de Evaluación Ambiental (Sea) y las sobre mil observaciones indexadas en el Anexo de Participación Ciudadana, el proyecto HNH Energy solicitó al organismo de evaluación extender el plazo, ya que a todas luces no daban con la fecha de término, que venía 2 días después de ingresada la solicitud. Días después, entregaron declaraciones al medio de Santiago, Diario Financiero, en donde criticaron las exigencias del Sea, argumentando que ralentizan los trámites.

"Preocupa el nivel de requerimientos que persiguen varias de las observaciones del Sea, las cuales exigen antecedentes adicionales que no inciden en el proceso de evaluación ambiental. Estos requerimientos sólo ralentizan la tramitación de la Evaluación de Impacto Ambiental (Eia) y elevan aún más los costos de inversión en etapas



El megaproyecto de amoníaco verde de HNH Energy en Bahía Gregorio, Región de Magallanes.

tempranas, generando incertezas en el desarrollo de la industria a nivel nacional y disminuyendo la competitividad de Chile en el escenario global", declaró HNH Energy.

La fecha solicitada por el titular, el 29 de agosto de 2025, fue aceptada por el Servicio de Evaluación

Ambiental, sin perjuicio de que puedan ingresar la Adenda antes de esa fecha.

Sin embargo, desde el Sea la reacción no tardó en llegar, lamentando las críticas de HNH Energy al proceso de evaluación de su proyecto.

"Sorprende el tenor y la oportunidad de estas declaraciones a través de los medios de comunicación. El titular ha sido recibido en múltiples ocasiones por el director regional, José Luis Rifo, y su equipo, quienes le han prestado orientación técnica en todo momento,

como es habitual. Existiendo un diálogo técnico por cauces institucionales, creemos que un emplazamiento a través de la prensa no contribuye a cuidar las confianzas en el trabajo técnico de la institucionalidad ambiental", plantearon desde el Servicio de Evaluación Ambiental.

Además explicaron que se han vertido múltiples esfuerzos desde la institución para poder acelerar y reforzar los estudios respecto de los proyectos de hidrógeno verde, creando en la dirección ejecutiva un equipo especial que presta apoyo a las direcciones regionales. Además han lanzado múltiples documentos técnicos para aunar y unificar criterios, los que están públicos en la web del organismo.

Por otro lado, consta en el expediente de evaluación del proyecto HNH Energy las múltiples visitas a terreno que ha llevado a cabo el equipo del Sea Magallanes junto a representantes del titular. **LPA**